
一 般 質 問 発 言 通 告 表 
 

向日市議会 令和５年第２回定例会 

令和５年６月８日 

    
質問順 

   

  
会  派  名 

氏     名 
  

    
質  問  事  項 （要  旨） 

   

１ 
日本共産党議員団 

北 林 智 子 

１ 高齢者にやさしいまちに 

２ 阪急洛西口駅西側の開発について 

３ 保育行政について 

２ 
令和自民クラブ 

天 野 俊 宏 

１ 本市の子ども真ん中政策について 

２ 窓口サービスのデジタル化について 

３ 
公 明 党 議 員 団 

長 尾 美矢子 

１ マイナンバーカードについて 

２ 聴覚障がいの支援について 

４ 
ＭＵＫＯクラブ 

太 田 秀 明 

１ 教育問題について 

２ まちづくりについて 

３ 住民訴訟について 

４ 多目的グラウンド設置について 

５ 
令和新政クラブ 

上 田   雅 

１ 向日町競輪場の活用について 

２ 市民温水プールと健康増進センターについて 

６ 飛鳥井 佳 子 

１ 「すぐやる課」を作り、議会へのホウレンソウ（報告・連

絡・相談）の強化を！ 

２ 「チャット GPTを教育現場に持ち込まないことが肝要」と

いうことについて 

３ 不登校の原因になる『起立性調節障害』について 

４ 医療 DX（デジタルトランスフォーメーション）より動物と

共生することで国保料を減らすことについて 

７ 
日本共産党議員団 

丹 野 直 次 

１ 財源確保について 

２ 「ぐるっとむこうバス」事業予算を増額することについて 

３ 西ノ岡丘陵の鳥獣対策について 

４ 府に向日台住宅の建替え説明を行うことについて 

８ 
令和自民クラブ 

石 田 眞由美 

１ 竹林政策・施策について 

２ 向日市の観光について 

９ 
公 明 党 議 員 団 

福 田 正 人 

１ 今後のゼロカーボンへの取り組みについて 

２ コロナ後の観光推進について 

３ 本市道路の安全対策について 



１０ 
ＭＵＫＯクラブ 

和 島 一 行 

１ 不登校児童生徒への支援について 

２ 不要になったコロナ対策備品について 

１１ 杉 谷 伸 夫 

１ 安田市政３期目に実現をめざす「子ども・子育て支援」施

策は？ 

２ 「子どもの居場所づくり」について 

３ 向日市の事業系一般廃棄物収集運搬について 

１２ 
日本共産党議員団 

常 盤 ゆかり 

１ 「中高年シングル女性」への支援について 

２ 学校給食費の無償化 及び 給食食材の安全性について 

３ ゼロカーボンシティ実現、気候変動対策について 

１３ 
令和自民クラブ 

永 井 照 人 
１ ゼロカーボンシティ宣言をした本市の社会的責任について 

１４ 村 田 光 隆 １ 安心安全な水道水を供給するために。 

１５ 
日本共産党議員団 

佐 藤 新 一 

１ 高すぎる国民健康保険料、１家庭１万円の保険料軽減を 

２ 京都府営水道ビジョン（第２次）について 

３ 市民温水プールの再開と健康増進センターについて 

１６ 
日本共産党議員団 

山 田 千枝子 

１ ３期目の市長に市民参画の街づくりを問う 

２ 新市民会館の管理に関する条例及び規則の改善を 

３ 市公共施設の駐車場を有料から無料に戻すことについて 

４ 産後ケアの拡充について 

 
 



 一般質問通告書（総括・分割）

　　日本共産党議員団　　質問者氏名 　　北林 智子  所属会派名
 

表題 質問事項（質問の要旨）

１、高齢者にやさしいまちに 向日市でも、６５歳以上の高齢者は、15,303人（2  

6，9％）内70歳以上は、12,487人（22，0％）に 

のぼる （令和5年1月1日現在）その内、一人くらし 。

の高齢者は、令和４年　2,687人 令和５年　2,844 

人と増加している。また、高齢者のみの世帯、昼間独 

居の方もおられ、生活に不便を感じている方のお話し 

をよく聞く。向日市の高齢者の皆さんが、長生きして 

良かったと思え、いきいきと暮らせる、高齢者にやさ 

しい町にするための、高齢者サービスについて、以下 

  質問する。

１、買物や生きがいづくりなど、介護予防や自立し  
た生活を送るためにコミュニティバスの高齢者割引、 

きめ細かに回れる介護送迎車の様なコミュニティバス 

の導入など、高齢者の足の確保の対策をお願いしたい 

  がいかがか。

２、最近、震度４以上の地震が頻発している。緊急  
時には、行政の役割と同時に、自治会の役割が重要に 

なるが、現役世帯や高齢者世帯も自治会活動に参加し 

やすくなる努力が必要。自治会運営の援助をする考え 

  はないか伺う 。。

３、高齢者が歩いて行ける場所に、居場所や家族が  

相談でき、集える場所（サロン）をつくってほしいと 

いう声がある。社会福祉協議会や老人クラブ等で行わ 

れているが、様々な場所での居場所づくりを進めるた 

  めの対策をしていただきたいがいかがか。

 ４、令和５年第１回定例会で 「難聴者の補聴器購入 、

に公的補助制度を創設するよう国に対する意見書の提 

出を願う請願」が採択された。中度・軽度の難聴者に

対する公的補助の必要性は切実な願いである。向日市

独自の補助制度を創設する事について、見解を伺う。

傍聴者　配布資料



阪急洛西口駅西側の開発 ① 昨年、まちづくり特別委員会後の、進捗状況をう２、

  について かがう。

② 鉄塔の移設問題については、現在どのような状況 

  になっているか。

③ 京阪不動産が購入した土地の半分のみが計画され 

たが、あと半分の計画について、土地整理組合及び京 

  阪不動産から、どのように聞いておられるか。　

３，保育行政について  １、昨年、静岡県裾野市の保育園で保育士３名が、

暴行容疑で逮捕されるというショッキングな事態が起

こった。不適切保育の定義は、明確な線引きは難しい

が 「不適切保育」が起こらないよう、保育現場の多、

忙さなど苦しい状況がある中で、国や自治体のサポー

 トが不可欠と考える。

① 「不適切保育」防止策を講じられたことはありま

 すか。

② 保育士が人間関係や保育の悩みを相談できる体制

または、スクールカウンセラーの様なアドバイザーが

 必要だと考えるが市の見解をお聞く。

 ２、公立保育所の主食提供が、昨年度より大山崎で

も開始されている。保護者からの要望も多く、子ども

たちにあたたかいごはんを食べさせてあげたいと考え

る。給食室の施設整備を整え、本市でも実施していた

 だきたいがいかがか。

 ３、国基準の待機児童０は、達成したが、潜在的待

機児童等がおられるのが現状である。 解消する手立

てをどのように考え、保育所を増設して定員を増やす

 ことについてどう考えるか伺う。

   

                                   

 

 

傍聴者　配布資料



傍聴者 配布資料 

一般質問通告書（総括質問） 

 

質問者氏名 天野 俊宏 所属会派名 令和自民クラブ 

表題  質問事項（質問の要旨） 

１． 本市の子ども真ん

中政策について 

 

待機児童ゼロを２年連続で達成できた

が、本市の子ども真ん中政策について、

これまでの取り組みと次の大きな取り組

みについて伺う。 

 

1. 令和３年度に、公立保育所においてＩ

ＣＴの活用として、保育業務支援ツー

ルを導入したが、現時点での成果につ

いて伺う。 

 

2. 令和３年度に、公立保育所での「紙お

むつ処分事業」を開始したが、保護者

の方と保育士の具体的な状況を伺う。 

 

3. 待機児童ゼロを達成でき、本市にとって

は大きな子育て支援の一つとなったもの

と考えるが、次の大きな子ども真ん中政

策として、公立保育所の３歳児以上の主

食について伺う。 



傍聴者 配布資料 

２．窓口サービスのデ

ジタル化について 

 

 

 

 

市役所での様々な手続が、マイナンバー

カード利用や、LINEなどを活用して、来

庁不要、書かない窓口など全国の自治体

で始まってきている。本市の今後の取組

について伺う。 

 

１. マイナンバーカードで利用できる手続

の現状及び今後の予定について伺う。 

 

２. 新型コロナウイルスのワクチン接種で

は、LINEから予約手続を行うことができ

たが、今後、このようなシステムを使っ

た、他の予約等について伺う。 

 

３. 各種の証明書の交付申請や死亡届提出時

など、様々な書類に手書きする必要がある

が、全国では書かない窓口を実現している

自治体もある。本市の今後の取組について

伺う。 

 



傍聴者 配布資料 

一般質問通告書（総括質問） 
質問者氏名 長尾美矢子 所属会派名 公明党議員団 

表題 質問事項（質問の要旨） 

１、マイナンバーカードにつ

いて 
１）マイナンバーカードの普及率についてお尋ねす

る。 
２）マイナポイントの付与の状況、情報政策課での支

援の状況についてお尋ねする。 
３）マイナンバーカードの受取口座登録についてお

尋ねする。 
４）マイナ保険証の利用申し込みの状況についてお

尋ねする。 
５）マイナンバーカードを使ってのコンビニでの書

類交付の利用状況についてお尋ねする。 
６）マイナカード暗証番号再発行などの混雑状況に

ついてお尋ねする。 
７）マイナ保険証の誤登録などトラブルのニュース

が続いている。向日市では起きてないか？起こ

る状況についてお尋ねする。 
８）マイナ保険証をお持ちでない方は資格証を毎年

取りに行くのか今後どのようになるか、また周

知についてもお尋ねする。 
９）デジタル化を不安に思う方へ寄り添った対応に

ついてのご見解をお尋ねする。 
 

２、聴覚障がいの支援につい

て 
 
 

１） 「難聴児の早期支援にむけた保健、医療、福

祉、教育の連携プロジェクト」が令和元年に立

ち上げられたが、その後の府市の取り組みに

ついてお尋ねする。 
２） 現在の補聴器、人口内耳の利用者数をお尋ね

する。 
 



傍聴者 配布資料 
 ３） 長岡京市では人口内耳の補助が行われてい

る。国や府の補助の動向、本市においてはどう

お考えかお尋ねする。 
４） 人工内耳当事者との懇談についてお尋ねす

る。 
 

 



傍聴者 配布資料 

一般質問通告書（総括質問） 
 

質問者氏名 太田秀明 所属会派名 MUKO クラブ 

表題 質問事項（質問の要旨） 

１． 教育問題について 

 
①教職員の勤務実態調査（文科省２０２３．４月公

表）では、残業時間上限の４５時間を超える教諭が小

学校で６４．５％、中学校で７７．１％を占め、長時

間労働の常態化が教員のなり手不足に影響を及ぼし

ていると指摘される中で、問題解消の一案である部

活動の地域移行への進捗状況と、本市への具体的影

響を聞く。 

②コミュニティ・スクール（学校運営協議会制度）の

導入による、学校・地域へのメリットを聞く。 

③他人と比べる価値観に距離を置き、学びの本質に

向き合いたいとの思いで、通知表を廃止した公立小

学校がある。研究に価すると考えるが見解を聞く。 

④英語検定料を補助し、検定試験を本市で実施する

ことについて 

 ア．他会場での受験も補助対象になるのかを聞く。 

 イ．補助対象は年数回になるのかを聞く。  

  ウ．学習指導要領に基づけば、中学卒業段階で英検

３級程度以上の英語力の習得が可能とのこと。しか

し、２０２１年調査（全国）では英検３級程度以上取

得者が２７％と非常に低い。本市での英語力向上の

具体策を聞く。 

⑤デジタル教科書の弊害が指摘されているが、市教

委の見解を聞く。 

⑥教科書や勉強道具の入れ物が年々高価になってい

る状況の中で、本市のランリックとランドセルその

他の利用割合と歯止め対策を聞く。 
 
 
 
 



傍聴者 配布資料 
２. まちづくりについて ①阪急京都線連続立体交差化及び阪急東向日駅前整

備構想を聞く 

②スマートインターチェンジが本市全体のまちづく

りの中で、どのような位置づけになるのかを聞く。 

③北部・東部等の大規模事業終了後の本市の財政状

況を聞く。 

３． 住民訴訟について その後の経過並びに本市の姿勢を聞く。 

４．多目的グラウンド設置に

ついて 
多目的グラウンド設置に向けての積極的姿勢を確認

する。 

 



傍聴者 配布資料 

一般質問通告書（総括・分割） 
 

質問者氏名 上田 雅 所属会派名 令和新政クラブ 

表題 質問事項（質問の要旨） 

１． 
向日町競輪場の活用に 

ついて 

 
 
 

 
向日町競輪場の活用について市長の考えを伺う。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２． 
市民温水プールと健康 

増進センターについて 
 

 

 
市民温水プールの今後と、リニューアルした 

健康増進センターについて伺う。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 



傍聴者 配布資料 

一般質問通告書 
 

質問者氏名 飛鳥井佳子 所属会派名 会派に属さない議員 

表題 質問事項（質問の要旨） 

１． 
「すぐやる課」を作り、議会

へのホウレンソウ（報告・連

絡・相談）の強化を！ 

議会請願のあった「おうえんクーポン」「西向日の駅

前整備」「学校のトイレに生理用品を用意すること」

などは早いうちに、その目的や、時期等を広報むこう

で伝えておくと、市民と行政の乖離も縮まると考える。

「すぐやる課」を作るべきだがどうか。 

２． 
「チャット GPT を教育現場に

持ち込まないことが肝要」と

いうことについて 

 

自分の頭で物事を判断できない人が増えたり、個人情

報が容易に流出してしまう危険があり、本来の学問の

楽しさが消えていくチャット GPT を教育現場に持ち込

まないようにしてほしいがどうか。 

 

３． 
不登校の原因になる「起立性

調節障害」について 

（社）日本小児心身医学会によると、10 代から 20 代

の若い世代に多い病気で、小学生の約 5%、中学生の約

10%が発病しており、吐き気や立ちくらみ、不眠、朝起

きられない、倦怠感があり、治療は難しい。「ガンバ

レ！」というのは逆効果で、子どもたちが精神的に追

い詰められ、孤独を感じさせることが問題。当事者で

あった福岡の 19 歳の西山夏美さんの本と映画が好評

であるので、向日市でも活用して欲しいがどうか。 

 
４. 
医療 DX（デジタルトランスフ

ォーメーション）より動物と

共生することで国保料を減ら

すことについて 

 

厚労省は「医療 DX 令和ビジョン 2030」でビッグデー

タを推進しようとしているがプライバシーのダダ漏れ

そのもので恐ろしい。 

2 月 3 日の京都新聞で「犬や猫を飼う高齢者」は介護

費用が少ないことが、東京都健康長寿医療センターの

調査でわかった。 

いろんな免疫力、抵抗力、自然治癒力が身につくので、

まず向陽苑で実施してほしいがどうか。 

 



 

一般質問通告書（総括・分割） 
 
質問者氏名 丹野 直次 所属会派名 日本共産党議員団 
表題 質問事項（質問の要旨） 
１、財源確保について 

 

 

 

 

１、法人税の見込みについて伺います。何年で何割、

率換算でそれぞれはいくらの増収見込みになるの

か伺います。（平成 27 年度ベース）工場進出でどの

ように見込まれるのか。 

２、向日市には本社が所在していないことから果たし

てどれだけの税金が入るのか。税収見込みについ

て。 

３、固定資産税収入の見込みについて。 

４、今より財政向上ができたとしたら、福祉に回すこ

とができるとすれば、何に使うのか。 

５、地方交付税算定基準と法人税の関連性は。 

２、「ぐるっとむこうバス」事業

予算を増額することについて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１、ダイヤ改正で市役所前から大牧、向日台団地に

ルート拡大になってから 1年が経過しました。本

事業の 3年間の予算、事業の見込みと実績は。 

２、IC カードを使えるようにすべき。 

３、コミバスの事業費の予算増額しては。 

４、今後の対策として高齢化率です。他市では若年

層（世帯）と幼児、妊産婦に無料パス券と障がい

者や生活困窮者支援すること敬老乗車パス券の導

入等について次回の「向日市地域公共交通会議」

の議論の提供を図るべきと考えます。ご所見を伺

います。 



 
 

５、阪急西向日駅のバス停設置について。議会で西

向日駅に設置を求める請願が採択され地元自治会

にバス停設置の転回地（ロータリー）の地権者に

説明会はされたのか。地権者の意見はどのような

ものであったか。又、向日市の道路形状にあった

バス車両（高さ、大きさ）を考えるべきです。 

３ 西ノ岡丘陵の鳥獣対 

策について 
１、親子猪の出没と農作物被害についての調査はされ

ているか。 

２、国や都道府県の鳥獣保護の対象区域外です。府指

定の「銃猟禁止区域」だが市は対策をされるのか。 

 

３、捕獲するには土地所有者のみなさんに費用負担

から農家任せにできない。市はどうするか。 

 

４、「竹の径」の入り口になる６向小学校の前付近に

公衆トイレを設置すべき。観光客等の集客にはト

イレ設置は重要であります。ご所見を伺います。 

４ 府に向日台住宅の建替え

説明を行うことについて 

 

 

 

１、直ちに建替え事業者から説明会をされるよう京都

府に要請して下さい。 

 

２、市としても相談できる窓口を設置するなど包括的

に手を差し伸べる対応を求めます。いかがでしょう

かお尋ねします。 

 

 



傍聴者 配布資料 

一般質問通告書（総括質問） 
 

質問者氏名 石田 眞由美 所属会派名 令和自民クラブ 

表題 質問事項（質問の要旨） 

１．竹林政策・施策について 本市北西部にある向日丘陵には、全国的にも有名な

良質な筍を産する竹林が広がっている。散策路、竹

の径が整備され、その手入れの行き届いた美しい竹

林の景観は市民の憩いの場として、そして本市の貴

重な観光資源として活用されている。大切な地域資

源、竹林を、農業×緑地景観×竹産業×観光等の相

乗効果で持続可能とし後世に引き継ぎたいと考え

る。今回は、「竹林政策・施策における今後の取組み

について」を中心に質問する。 

２．向日市の観光について コロナによる行動制限も緩和・撤廃され、再び、旅行

や外出が活発になっている。今後の観光施策やまち

づくりについて竹林観光を中心に質問する。 

 



傍聴者 配布資料 

一般質問通告書 
 

質問者氏名 福田 正人 所属会派名 公明党議員団 

表題   質問事項（質問の要旨） 

１、今後のゼロカーボンの取

り組みについて 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

① 昨年 10 月本市は市制施行 50 周年に合わせて 
ゼロカーボン宣言を発表された。その具体的な取

り組みについての考えを伺う。 
② ゼロカーボンの取り組みは企業が先行して進め    

ている。ニデック（日本電産）を含む事業者との 
協議を今後行うのかを伺う。 

③ 温室効果ガス排出の 6 割を占める一般家庭への 
意識改革と具体的行動が課題である。広報等の 
取り組みだけでは市民の本気度は進まない。 
この点について本市の考えを伺う。 

④ 車社会の構造改革も大変重要な課題である。 
交通環境の変革についての考えを伺う。 

⑤ 公共施設でのゼロカーボンに向けた取り組み 
について考えを伺う。 

⑥ 建て替え計画が進む向日台団地のゼロカーボンに

向けた取り組みについて、検討内容がわかるなら

伺う。 
⑦ 環境省は民生部門の脱炭素化を進める先行地域 

の選定を進め、交付金を分配している。本市の 
考えを伺う。 

２、コロナ後の観光推進に 
  ついて 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

① コロナ収束に伴い 5 類となった今、今後力を 
入れようとされる取り組みを伺う。 

② 市民会館の観光まちづくりのための活用法に 
ついて伺う。 

③ 史跡・古墳の観光資源を活用した今後の整備と 
利用の在り方について伺う。 

④ 国民の約半数が国内旅行を望んでいる。宿泊を 
伴わない近隣観光（域内観光）が注目されている。 
「参加したい」と感じてもらえるイベント・食 
スポーツなどの体験型観光が有効と考えるが如何

か。   



傍聴者 配布資料 
３、本市道路の安全対策に 
  ついて 
 
 
 
 
 
 

① 本市を通る道路の安全対策である道路上の標示 
で消えかかっている白線・表示・横断歩道・ 
中央線を見かける。本市はどのような計画で 
対応しているのか。 

② 府道西京高槻線（物集街道）の社会福祉会館前 
交差点では、北進・南進の矢印付き右折可の 
信号機の設置が必要であると考えるが如何か。 

③ 令和 5 年 4 月 1 日改正道路交通法により、全ての 
自転車利用者についてヘルメット着用が努力義務 
となった。交通安全協会や木津川市・城陽市 
八幡市などでは、補助を行っている。 
本市の考えを伺う。 

 



傍聴者 配布資料 

一般質問通告書 
 

質問者氏名 和島 一行 所属会派名 ＭＵＫＯクラブ 

表題 質問事項（質問の要旨） 

１．不登校児童生徒への支援

について 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

全国的に不登校児童生徒は増加傾向にある。不登校が

悪いということではなく、ひとり一人が幸せになって

いけるように学校行政は自分事のように寄りそって考

えていくべきである。 
① 不登校の児童生徒が出席扱いになる受け皿を更に

増やしていくべきである。 
現在、不登校児童生徒が通う施設で出席扱いにな

るところ市内で 3 か所存在する。ひまわり広場（天

文館）、ヴィキッズ、ちとせ（場所、活動内容未確

認）と 3 か所ある。 
   最近、市内では様々な形で子どもたちの居場所

支援を行っているところが増えてきたが、不登校

の子たちそれぞれが好きな居場所に通うことで、 
出席扱いになるように検討する必要がある。 

  そのためには、専門分野に長けている大学院生、

資格は無いがそれに精通している方々を募集し、

各箇所に派遣し、子どもたちにしあわせな生活を

提供することが大事だ。いかがか。 
② 本市の不登校の児童生徒の内、オンライン家庭学

習等で出席扱いになっている児童生徒はいるの

か。 

 

「出席扱い制度」は 2005 年より始ったが、利用が広ま

ってきたのは最近だ。 

文部科学省の発表では、令和 3 年度の小学校における

不登校児童の人数の81,498人中の4,752人がICT等を

活用した在宅学習で出席扱いとなっている。また、中

学校における不登校生徒の人数は、163,442 人中 6,768

人が ICT 等を活用した在宅学習で出席扱いとなってい

る。 

そういう意味でも一人ひとりの学習能力に見合ったオ

ンライン家庭学習での出席扱いを推進すべき。いかが

か。 



傍聴者 配布資料 
２．不要になったコロナ対策

備品について 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

コロナ禍での備品で大活躍したパーテーションは 5 月

8 日からコロナウィルス感染症が 2 類から５類に移行

になったことで全国的にその処分に追われているよう

だ。本市でのパーテーションはどのように処分を検討

しているのかを伺う。 
①  庁内にあるパーテーションはどれ程あるのかを

伺う。枚数、重量等で答えていただきたい。 
 
② そのパーテーションは廃棄処分か市の方で再利用

か、当面の間どこかの場所に保管をするのかを伺

う。 
廃棄処分することであれば、処分費はおのずとか

かってくる。 
それより、市民に無料で提供し、様々な形で市民

に再利用していただくことで処分費はかからな

い。見解を伺う。 
 

 







傍聴者 配布資料 

一般質問通告書（総括・分割） 
 

質問者氏名 常盤ゆかり 所属会派名 日本共産党議員団 

１，「中高年シングル

女性」への支援につ

いて 

「少子化対策」は、政治の課題として連日大きく取り上げ

られているが、「中高年シングル女性」が政治の課題にな

ることはほとんどない。 

「中高年シングル女性」は厳しい現実を生きているが、自

らが高齢となるとますます厳しくなっていくことが予想さ

れる。 

中高年のシングル女性たちが集まり結成した「わくわくシ

ニアシングルズ」という団体が、2022 年夏に「中高年シ

ングル女性の生活状況実態調査」を行った。 

 

 

１， 相談窓口への周知と案内、体制について 

不安や生活苦を公共の機関に相談することなど、周知が必

要。市の「女性のための相談」や、「京都府男女共同参画

センターらら」などへの相談窓口の周知と案内、体制と状

況について聞く。 

 

２，同じ思いを抱えた方々が集まれる場づくりを 

共感しあえる者が集い話をすることで女性たちは元気にな

れる。中高年女性版として集まれる場が必要であるが、ど

うか。 

 

３， 最低賃金の引き上げと社会保障をセットで 

生活自体を賃金と社会保障のセットで支えていくこと。

失業や疾病時の公的な所得補償のほか、住宅手当や子ど

も手当、医療・福祉、教育など社会サービスの充実や無

償化など必要と考えるが、市長の見解を聞く。 

 

 



傍聴者 配布資料 
２ 学校給食費の無

償化 及び 給食食

材の安全性について 

 

 

 

 

学校給食費の無償化へ、全国で多くの自治体が実施し、新たに実施

表明も広がっている。 

 

１、 全国で多くの自治体が給食費の無償化を実施し、検討も進

んでいる。本市でも小中学校の給食費の無償化へ、再度要

望するがいかがか。例えば数か月や半年、一学期のみのよ

うな期限ありや、第 3子からなどなど、本市が先駆けとな

ってぜひとも実施していただきたい。 

 

２、 給食食材の安全性について 

諸物価とともに給食食材も高騰しており、今議会で提案さ

れた補正予算では、物価高騰による食材費に係る経費とし

て、小学校 1228 万円、中学校５０７万円計上された。保

護者負担軽減への施策として評価したい。 

学校給食の食材については、公益財団法人京都府学校給

食会が責任を持って提供されていることは認識してお

り、その安全性の確保のために、残留農薬検査、先端技

術による異物除去、食材の流通も含め管理と提供に努め

られているところである。食材の高騰で、低品質なもの

に向いていないか、市として確認とともにしっかりと申

し入れていただくことを要望するがどうか。 

３ ゼロカーボン

シティ実現、気候

変動対策について 

ゼロカーボンシティを実現するには市の積極的な取り組みと市民の

協力が欠かせない。温暖化対策は待ったなしである。 

 

１， 太陽光パネルの廃棄による「2030 年問題」（壊れて使えな

くなった廃棄パネルは鉛やカドミウムなど含むことがあ

る）があり、国に対しては、交付金の増額や補助金の延長

など要望していただくことと同時に、パネルの適切な回収

やリサイクルの強化、対策へ向けて求めていただきたい。

プラスチック資源循環促進法（2022 年 4月施行）以降の市

内事業所の現状について聞く。 

 

２， 堆肥コンポスト、雨水タンク、廃油回収への補助利用数と 

市民への周知や取り組みについて聞く。 

 

３， 資源ごみについて毎週回収の要望があり、せめて夏場だけ

でもとの声が寄せられている。また、戸別回収へ向けて取

り組みの現状をお聞かせいただきたい。 

 

 



傍聴者 配布資料 

一般質問通告書（総括・分割） 

 

質問者氏名 永井照人 所属会派名 令和自民クラブ 

表題  質問事項（質問の要旨） 

ゼロカーボンシティ宣言

をした本市の社会的責任

について 

１．ゼロカーボンを目指すうえで、本市の緑地面積の確

保は重要と思うが如何か。 

 

２． 

１）本市域の面積に対する緑地面積の割合はどれぐらい

か。 

２）近隣の町と比べて１）の割合はどの位置か。 

 

３．緑化地域制度の導入が必要と思われるが如何か。 

１）森本地域の開発では都市緑地法 34 条の「緑化地域

制度」の適用はされたか如何か。 

２）開発中の洛西口ゲートタウンへの導入は如何か。 

３）阪急東向日の近隣には「緑化地域制度」の導入が必

要と思うが如何か。 

 

４．本市の都市計画道路は他市に比べて、街路樹が植え

られている所が少ないと思われるが如何か。 

５．近年つくられる公園の面積に対して緑化の割合が少

ないと思われるが如何か。 

 

６．今後、新しくできる小規模開発地の住宅に対して緑

化の推進をするのは如何か。 

 

 



傍聴者 配布資料 

一般質問通告書（総括質問） 
 

質問者氏名 村田光隆 所属会派名 会派に属さない議員 

表題 質問事項（質問の要旨） 

１．安心安全な水道水を供給す

るために。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

今年の 1 月 24 日より、環境省、厚生労働省の検討会にお

いて、PFOS、PFOA の在り方についての議論が始まっ

た。 

本市の考えを聞く。 

PFAS は人工的に作られた有機フッ素化合物の総称で、

4700 種類以上あると言われている。 

PFOS（ペルフルオロオクタンスルホン酸）、PFOA（ペルフ

ルオロオクタン酸）は PFAS の一種で、泡消火剤、半導体

や自動車の部品など様々な製品に用いられていた。 

 

現在使用が禁止されているが、水溶性で揮発しない物質

のため、河川等に混じることが多く、難分解のため、長期

に渡って環境に残留すると言われている。 

 

東京の多摩地域で血液採取した550人余りのほぼ全てか

ら有機フッ素化合物（PFAS）が全国平均の 3.4 倍の濃度

で検出され、大半の参加者が水道水を利用していたとい

うことで、水道水が原因であると考えられる。 

 

水道水を供給される際に取り除くことはできないのか。 

 

基準値を超える PFAS が検出されたときの対策を聞く。 

 

本市内にある各民間事業所では、汚水等自社で処理した

後、下水道に流されていると思うが、PFOS、PFOA は暫定

基準値内に収まっているのか伺う。 

 

 

 

 

 

 

 



  傍聴者用 配布資料 

一般質問通告書（分割） 
 

質問者氏名 佐藤 新一 所属会派名 日本共産党議員団 

表題 質問事項（質問の要旨） 

１．高すぎる国民

健康保険料、１家

庭１万円の保険

料軽減を 

質問１ 
 ２月現在、６５９２世帯への１万円の保険料の軽減を求める

が如何ですか。 
 
質問２ 
 市長は一般会計から法定外繰り入れすることは「国保以外の

方たちに二重の負担を負わせる」ことになると、公平性の観点

からと拒否をしていますが、どのような施策も向日市の財政の

中から市民が、安心して暮らせるように必要だから配分するも

のです。不適切な公平性という言葉で市民に分断意識を持ちこ

むのではなく市民みんなで協力・助け合う向日市にしませんか。 
 
 

２．京都府営水道

ビジョン（第２

次）について 

質問１ 
府営水道ビジョンは、市町村に広域化を押しつけようとして

いるが、向日市はどのように受け止め、どのような影響がある

と考えますか。    
 
質問２ 
京都府は、パブリックコメントを参考にすると答えているよ

うですが、どのような意見があったか把握されていますか。 
 
質問３ 
現在の向日市の水道ビジョンは平成２３年（２０１１年）に、

１０年計画で平成３２年度までの１０年間を計画期間として作

成されたものです。新しい向日市の水道ビジョンは作らないの

ですか。 
 
 
 
 
 
 



  傍聴者用 配布資料 
３．市民温水プー

ルの再開と健康

増進センターに

ついて 

質問１ 
 向日市民温水プールあり方検討会議に諮問を求めるようだ

が、現状と市としての基本的考え方はどのようなものですか。 
 
質問２ 
検討会議のメンバーは公募委員４名が決定されたようです

が、全体としてどのような構成ですか。 
 
質問３ 
進捗状況と、おそくともいつまでに完成を目指していますか。 
 
 

 



傍聴者 配布資料 

一般質問通告書（総括） 
 

質問者氏名 山田千枝子 所属会派名  日本共産党議員団 

表題 質問事項（質問の要旨） 

１、 ３期目の市長に市民 
参画の街づくりを 
問う 

 
 
 
 
 
 

JR 向日町駅東西整備、阪急洛西口駅西整備、東向

日駅周辺整備、さらに鶏冠井・上植野東部のまちづ

くり協議会の動きも今補正予算に組まれている。

市長は３期目の初日の本会議での所信表明で「市

民がまちづくりに参加出来るよう」と言われた。そ

こで質問する。 
１、JR 向日町駅東口整備及び西口とタワーマンシヨ

ン計画の進捗状況と東西自由通路の図面の公開と

自転車も乗せられるエレベーター設置を。 
２、JR 向日町駅西側の通路が危険。自転車と歩行者

が所狭しと往来。長期にわたる工事であり通勤客

などの安全対策を JR に要望を。 
３、阪急東向日駅周辺が銀行も撤退、阪急は向日市と

話し合いをしないのか。どのような状況か。 
４、東向日駅前にあったライフシティの駐車場の動

きがあると聞いている。閉店後の計画についてつ

かんでいるか。 
５、京都市内のスマートインターを利用して向日市

からの出入りを５年近く京都市に要望し、調査費

をつけている。京都市はやる気がない。要望やめた

らどうか。 
６、鶏冠井・上植野東部まちづくり協議会の１９．６

ヘクタールの土地のまちづくり計画は協議会のみ

でなく、市長表明のように住民が参加できるよう

な仕組みづくりについてどうか。 
 

２、新市民会館の管理に関す    

 る条例及び規則の改善を 
 
 
 
 
 

１、早く使用出来るかどうか決まるようにならない 
 か。 
２、ホール使用の場合、照明などが必要の場合 
 委託先に依頼して人件費などがかかる。安価で使 
 用できるよう照明程度なら職員にしてもらえない 
 か。 
３、せめて２週間前くらいにキャンセルしたら  
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 全額還付できないか。 
４、市民会館は選挙で使用できる。 
 告示日に申し込んで使用出来るよう改善を。 

３．市公共施設の駐車場を有 

 料から無料に戻すことに

ついて 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
４、産後ケアの拡充について 
 

市役所本庁・市民会館・女性活躍センター・まちテラ

ス MUKO の駐車場はすべて１時間を超えたら有料。 
市民から「図書館や文化資料館やまちテラス MUKO
などゆっくり行こうと思っても駐車場が有料で足が

遠のく」などの声を多くの方から聞いています。 
１、 １時間以上の駐車場有料で収入は１ヶ月どの

位でしようか。 
２、 コンサートや会議室利用、サークル利用、図書

館や文化資料館利用で車で来られる方に庁舎

利用で１時間以上かかった人の無料証明と同

様の無料証明をしてもらえないか。 
３、 １時間超えの証明発行も職員の手を煩わすが

どうか。有料という理由で市民会館はじめ公

共施設利用がへるのではないか。 
４、 駐車場を無料にして頂きたい。出来ないなら

２時間・３時間・４時間ぐらいまで無料にして

頂けないか。 
 

コロナ禍で数人の方から相談がありました。 
産後鬱になりかけておられるママ、赤ちゃんのこと

に神経質になっているママ、ストレスと不安だらけ

のママなど産後のママからと出産後の娘のことを心

配しているお母さん。 
１、 シヨートステイ、デイサービスの２年間の利

用人数と回数と市補助金合計について 
２、 利用料がもう少し安くなるよう補助金を増額

できないか。 
３、 産後ケアの通院補助の拡充についてどうか。 

 


